
 

 

 
 
SPD - Ratsfraktion 
                                                                                       
 
 
Frau 
Bürgermeisterin Alexandra Gauß 
Rathausstr. 12 
51570 Windeck-Rosbach 
               
 
          Windeck, den 28.11.2024 
 
 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
 
die SPD-Fraktion stellt nachfolgenden Antrag und bittet um entsprechende Bearbeitung. 
 
 
Antrag: 
 
„Sicherheit der Einrichtungen der freiwilligen Feuerwehr Windeck“ 
 
Die nachfolgenden Fragen zur Sicherheit der Einrichtungen der freiwilligen Feuerwehr in 
Windeck bitten wir dem zuständigen Fachamt und der Windecker Wehrleitung weiterzuleiten.  
 
Die Beantwortung der Fragen sollte in der kommenden Ratssitzung unter einem gesonderten 
Tagesordnungspunkt durch das Fachamt und die Wehrleitung erfolgen und anschließend zur 
Diskussion gestellt werden.   
 
1. Verfügen alle Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Windeck über eine BMA 
(Brandmeldeanlage)? 

2. Verfügen alle Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr Windeck über eine EMA 
(Einbruchmeldeanlage)? 

3. Über welche zusätzlichen Sicherheitseinrichtungen verfügen die einzelnen Standorte der 
Freiwilligen Feuer Windeck (Überwachungskameras, Zugangskontrollen, …)? 

4. In welchem Intervall werden die Fahrzeuge der Freiwilligen Feuerwehr Windeck gewartet 
und auch von externen Einrichtungen auf Eigensicherheit überprüft? 

5. Gibt es unter den Standorten der Freiwilligen Feuerwehr Windeck gemeinsame Übungen 
um genau solche Szenarien Ereignisse - den Brand eines eigenen Standortes – zu 
simulieren? 

6. Wie sieht das Notfallkonzept aus, sollte ein Feuerwehrstandort in Windeck in Folge eines 
Brandes oder eines anderen Ereignisses in der Folgezeit ausfallen? 

7. Inwiefern sind die Fahrzeuge und Einrichtungen der Freiwilligen Feuerwehr Windeck gegen 
Ereignisse wie in Stadtallendorf versichert? 

8. Inwiefern bezieht der Versicherungsschutz die umliegenden Gebäude (Privathäuser, 
öffentliche Einrichtungen, etc.) bei Ereignissen wie in Stadtallendorf mit ein? 
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9. Welche Gefahrstoffe lagern an den jeweiligen Standorten der Freiwilligen Feuerwehr 
Windeck und wie sind diese gegen einen eventuellen Brand gesichert? 

10. Mit Fokus auf die lagernden Gefahrstoffe: Welche Auswirkungen auf Mensch und Umwelt 
hätte ein Brand eine der Einrichtungen der Freiwilligen Feuerwehr Windeck? 

11. Sind die Bewohner der umliegenden Gebäude im Falle eines Brandes darüber informiert, 
wie sie sich zu verhalten haben und welche Gefahren bestehen (allgemein)? 

12. Mit Fokus auf die lagernden Gefahrstoffe: Sind die Bewohner der umliegenden Gebäude 
im Falle eines Brandes darüber informiert, wie sie sich zu verhalten haben und welche 
Gefahren bestehen? 

13. Inwiefern sind die Einrichtungen und Geräte der Freiwilligen Feuerwehr Windeck gegen 
Diebstahl versichert und von welcher Wiederbeschaffungszeit ist zu rechnen (von Diebstahl 
bis Erhalt des neuen Gerätes)? 

 
Begründung: 
 
Die Gemeinde Windeck verfügt über vier Löschzüge, Rosbach, Dattenfeld, Herchen und 
Leuscheid, wie sie noch aus den früheren Einzelgemeinden resultieren. Mit mehr als 170 
Mitgliedern engagieren sich hier eine große Anzahl an Freiwilligen, so dass die Feuerwehr 
Windeck ein Aushängeschild dafür ist, dass wir in Windeck dankbar für unsere engagierten 
Bürger und für die aktive Auslebung des Ehrenamtes sein können. Bei einer angespannten 
Haushaltslage, wie sie in Windeck herrscht, entlastet das Ehrenamt die Gemeindekasse zu 
einem nicht zu unterschätzenden Teil, dem sollten wir äußerst dankbar gegenüberstehen. 
 
Ein derartiges Ehrenamt, welches im Falle der freiwilligen Feuerwehr einen entsprechend 
hohen Anteil am Sicherheitsgefühl der Bürger besitzt, kann nur mit der notwendigen 
materiellen Ausstattung funktionieren. Hier wurden in den letzten Jahren viele 
Neuanschaffungen und Modernisierungen durchgeführt, um diese wertvolle Arbeit auch von 
Verwaltungsseite bestmöglich zu unterstützen. In einem Fall, wie er sich am 16.10.2024 in 
Stadtallendorf (Hessen) ereignet hat, oder gemessen an der Einbruchserie im Rhein-Sieg-
Kreis zeigt sich allerdings, wie durch Planungsfehler vieles Zunichte gemacht werden kann. 
Die SPD-Fraktion möchte daher sichergehen, dass die Einrichtungen der Freiwilligen 
Feuerwehr Windeck in allen Standorten entsprechend aufgestellt ist, um derartige Fälle in 
Windeck zu vermeiden und bittet, neben der inhaltlichen Prüfung, um die Beantwortung der 
aufgeführten Fragen. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Dirk Bube   SPD- Fraktionsvorsitzender 


